

TELEX -



ASSOCIATION LOI DU
1er JUILLET 1901

CHILE

1, rue MONTMARTRE
75001 PARIS

PARIS, 1-30 * JUNIO * 85



N°52



4° P. 11376



NOTICIAS DEL 1° AL 30 DE JUNIO DEL 85.

1° DE JUNIO '85.

COMANDO-CHILE.

Un comando armado desconocido se apoderó en Santiago de un izquierdista procesado por el secuestro del hijo de un adinerado empresario chileno, informó hoy el servicio de gendarmería.

El grupo copó la clínica donde se encontraba internado el reo, identificado como Fernando Antonio Larenas Seguel, supuesto militante del Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR), vinculado al Partido Comunista.

En la acción quedó herido un gendarme y los asaltantes se apoderaron de su armamento, indicaron las autoridades.

Larenas fue oficialmente vinculado al plagio de Gonzalo Cruzat Valdes, hijo del financista Manuel Cruzat Infante, miembro de una familia que controla las más importantes compañías privadas del país.

El secuestro ocurrió en abril de 1983 y reportó a sus autores un botín de 500.000 dólares.

Larenas fue detenido a finales de 1984 por miembros de la CNI.

Versiones periodísticas dijeron más tarde que el inculpado recibió un balazo en el cerebro cuando se resistió a los agentes y que la lesión le dejó definitivamente postrado y en estado vegetativo.

El servicio de gendarmería advirtió que Larenas podría morir si sus secuestradores no le proporcionan las medicinas ordenadas en su tratamiento médico.

3 DE JUNIO '85.

SECUESTRO-REIVINDICACION.

El Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR) reivindicó hoy el secuestro de Larenas.

"Rescatamos a nuestro camarada Fernando Larenas, para librarlo de las torturas a que estaba siendo sometido", dijo un vocero del grupo en llamadas telefónicas a las agencias noticiosas internacionales.

4 DE JUNIO '85.

CHILE-LIBERACION.

La justicia chilena ordenó hoy la inmediata libertad del líder sindical opositor Manuel Bustos, quien fue detenido e incomunicado el sábado por presuntas infracciones a la Ley de Seguridad del Estado.

Otros cuatro dirigentes de los obreros de la construcción aprehendidos hace dos meses, fueron dejados en libertad bajo fianza por orden del juez Arnoldo Dreyse, que investiga actividades subversivas denunciadas por el gobierno militar de Pinochet, informó el abogado Sergio Corvalán.

Bustos, de orientación democrata cristiana y vicepresidente del Comando Nacional de Trabajadores (CNT), iba a ser careado en los tribunales con los sindicalistas Sergio Troncoso, Manuel Bustamente, José Figueroa y Estorcio Rivera, sorprendidos en abril con panfletos 'subversivos'.

El abogado Corvalán, que defiende a Bustos, manifestó que esta diligencia no se llevó a cabo "por estimarse innecesaria" y que los cinco dirigentes recobraron su libertad.

ESPANA-PROTESTA.

Espana protestó ante el gobierno militar chileno luego que la hija de un diplomático de ese país fue detenida durante más de una hora por agentes policiales en Santiago, informó hoy la embajada española en esta capital.

El incidente ocurrió el sábado pasado, cuando la joven Leonor Gimeno Jiménez, hija del agregado laboral de la representación diplomática, asistía a un homenaje multitudinario en el centro de Santiago, con motivo de la llegada del nuevo cardenal chileno, Monseñor Juan Francisco Fresno.

Los carabineros detuvieron a la joven, que cursa estudios de sociología en la Universidad de Chile, sin que hasta el momento exista ninguna versión oficial sobre las causas de esta acción.

La estudiante fue liberada una hora después y entregada a su padre Enrique Gimeno, que declinó formular declaraciones sobre el incidente.

Pero el embajador, Miguel Solano, confirmó en nombre de su gobierno que remitió una "enérgica nota de protesta" al ministerio de relaciones exteriores de Chile. En la nota el gobierno español pide a las autoridades chilenas "una información administrativa" sobre las

circunstancias de la detención y la presentación de excusas, según indicó el embajador.

5 DE JUNIO '85.

SECUESTRO-FOTO.

El FPMR distribuyó hoy en Santiago una fotografía de Fernando Larenas Seguel, para demostrar que sus milicianos lo "rescataron" el sábado pasado de las manos de la policía.

En la fotografía, Larenas aparece junto a su esposa, Mónica Alvarez, que también fue "liberada" por el comando armado.

Tanto los médicos como los familiares del miliciano formularon dramáticas advertencias en las horas siguientes, porque su vida correría peligro al interrumpirse el tratamiento para su recuperación.

"Hoy, Fernando se encuentra junto con su compañera, recibiendo los cuidados de personal médico especializado y el cariño del pueblo", dijo el FPMR en un mensaje escrito entregado a medios de comunicación junto con la fotografía.

"Estamos seguros de su rápida recuperación y de su pronta reintegración a la lucha", agregó la nota, que apareció en un céntrico restaurante de Santiago y que fue anunciada por una llamada telefónica anónima.

Fuentes policiales estimaron que el asalto a la clínica privada tuvo el propósito de conseguir que Larenas revele a la organización clandestina dónde ocultó el botín.

Pero el FPMR negó esa acusación "pues ni Fernando ni ningún otro combatiente del FPMR participó en tal hecho", según indicó el comunicado de hoy.

DESEMPLEO-CHILE.

El desempleo en Chile se mantiene en un 13 % de la fuerza de trabajo, pero en Santiago llega al 17,6 %, informó el Instituto de Estadísticas (INE).

En su anterior informe mensual, a comienzos de mayo, el organismo gubernamental registraba la misma cantidad de desempleados en todo el país, pero en esta capital la cifra era de 17,3 %, levemente inferior al nivel actual.

6 DE JUNIO '85.

CHILE-FRANCIA.

El gobierno de Chile expresó hoy su rechazo a las explosiones nucleares de Francia en el Pacífico, tras una nueva prueba realizada en el atolón de Mururoa.

El ensayo francés se realizó el martes pasado, con un artefacto de nueve kilotones. Fue el tercero en lo corrido del año y el septuagésimo desde que se iniciaron los experimentos en esa isla de la Polinesia.

Junto con manifestar su malestar, Chile "formula votos para que el gobierno de Francia no permanezca insensible al deseo unánime de que se suspendan dichas explosiones", indicó el Director de Política Especial de la Cancillería de Santiago, Fernando Gamboa.

El funcionario agregó que la reclamación se adhiere a las similares protestas de Colombia, Ecuador y Perú, naciones con las cuales Chile forma la Comisión Permanente del Pacífico Sur.

La última experiencia en Mururoa también provocó una airada reacción del gobierno de Nueva Zelanda, se recordó.

Francia argumenta que las explosiones nucleares subterráneas que realiza allí no son daninas.

7 DE JUNIO '85.

PASCUA-OPOSICION.

La instalación de una base norteamericana en la Isla de Pascua debiera ser aprobada o rechazada por sus propios habitantes, mediante un plebiscito, declararon hoy dirigentes de esa oposición en el Pacífico Sur.

Estados-Unidos propuso reacondicionar el aerodromo local para recibir a transbordadores espaciales en emergencia, advirtiendo que esos aterrizajes son una posibilidad "remotísima".

Distintas personalidades y técnicos chilenos replicaron que el plan estadounidense buscaría encubrir instalaciones electrónicas de carácter militar, que necesariamente serán blanco de misiles soviéticos en el caso de una conflagración nuclear.

Frente a esta situación y a la espera de informes oficiales que permitan formarse un juicio, creo que el 80 % de los 1.700 pascuenses rechaza el proyecto, manifestó Alberto Hotus, presidente del Consejo

de Pascua, que representa a las 36 familias nativas del territorio.

La ampliación del aeropuerto podría beneficiar el desarrollo y el turismo en la isla, pero preferimos pensar que ninguna compensación es suficiente frente al peligro de verse mezclado en una guerra, comentó Hotus.

"Somos gentes de paz", enfatizó el dirigente en una declaración telefónica desde la misma legendaria Pascua, distante de 3.700 km de la costa chilena.

Simultáneamente, una carta pública suscrita por una veintena de dirigentes isleños residentes en Santiago, advirtió que un acuerdo entre EE.UU y el gobierno chileno para instalar la base podría afectar gravemente el patrimonio cultural, arqueológico y ecológico de la Isla.

Repetidas veces en el pasado los pascuenses no fueron tomados en cuenta en decisiones y transacciones que significaron y provocaron grave daño y por ello, el nuevo proyecto debe incluir su opinión, indicaron los firmantes.

8 DE JUNIO'85.

ASALTO.

Una decena de jóvenes encapuchados asaltaron hoy la sede de la opositora organización de Mujeres de Chile (MUDECHI) y golpearon a algunas de sus dirigentes, en una acción de "amedrentamiento", según dijeron testigos del hecho.

La dirigente Libertad Cortés indicó que los asaltantes, que cubrían sus rostros con pasamontañas, irrumpieron repentinamente al local, luego de derribar la puerta y golpearon a las personas que en ese momento se encontraban en el lugar.

En la sede sindical se iba a realizar una reunión de diversas organizaciones femeninas opositoras al régimen de Pinochet, "con el fin de analizar las últimas alzas registradas en artículos de consumo", dijo el economista José Sanfuentes, quien logró escapar del asalto.

"Se llevaron los teléfonos, las máquinas de escribir y destruyeron todo", dijo la mujer, quien agregó que al ocurrir el asalto, se encontraba junto a la dirigente Inés Cornejo, la menor Vanesa Labrana y el sindicalista Moises Labrana, de la Coordinadora Nacional Sindical.

Inés Cornejo señaló que los desconocidos que llegaron en varios automoviles y furgones, los obligaron a tenderse en el suelo en una pieza y los untaron con aceite. Labrana dijo "fuimos violentemente golpeados, nos rompieron la ropa y se robaron pertenencias y después

nos untaron en forma humillante".

Agregó que MUDECHI dará a conocer este hecho a los tribunales de Justicia para evitar que vuelvan a ocurrir.

SECUESTRO-SITUACION.

El desaparecido miliciano chileno Fernando Larenas Seguel se evadió supuestamente del centro asistencial donde se encontraba y fue rescatado por el FPMR, según nuevas evidencias reveladas hoy por su defensa.

El abogado Alfonso Insunza informó que recibió un llamado telefónico anónimo donde se le advirtió que le harían llegar documentos del FPMR en relación al militante y su conyuge Mónica Alvarez.

Insunza dijo que horas después de la llamada, el desconocido le comunicó que en una cafetería ubicada en el sector de Nuñoa le dejarían una fotografía y dos cartas dirigidas a las familias de los "secuestrados" donde ambos comunican que se encuentran bien.

El abogado dijo que se reunirá con los padres de Fernando y Mónica para determinar la autenticidad de los documentos y anticipó que si existe alguna evidencia de veracidad no presentará querrela por secuestro hasta no descartar la posibilidad de que se trate efectivamente de una evasión.

9 DE JUNIO '85.

FRANCIA-CARDENAL.

El cardenal francés, Monseñor Roger Etchegaray, arribó hoy a Santiago "con la responsabilidad de difundir la acción de la Comisión Internacional Justicia y Paz y la de realzar la presencia de Cristo en todos los sectores, a través de la solidaridad".

"No he estado antes en Chile y ahora me encuentro aquí con gran alegría de conocer este gran país", señaló el religioso quien colabora directamente con el Papa Juan Pablo II en la mencionada comisión y en el Consejo Pontificio Cor Unum.

Expresó que su misión pontificia en torno a justicia y paz se basaba en estimular la cooperación y la solidaridad entre los católicos y que "estamos preocupados por el hombre en toda América Latina, pero hoy estoy aquí y nuestra fundamental ocupación es el Chileno".

Monseñor Etchegaray fue recibido por el Nuncio Apostólico de El Vaticano, Angelo Sodano, por el embajador de Francia Paul Depis, por

la Presidenta de la Comisión Chilena de Justicia y Paz, Mónica Jiménez y por altos dignatarios de la Iglesia Católica.

El Cardenal francés, quien permanecerá hasta el viernes en Chile, se entrevistará con el Canciller Jaime del Valle y se reunirá con la juventud chilena.

SISMO-CHILE.

Un fuerte temblor que causó cierta alarma en la población, se registró hoy en el puerto de San Antonio y en el litoral central, sin que se registraran víctimas ni daños materiales, según informes de la policía.

En San Antonio y las poblaciones de LLoñe y Santo Domingo, el sismo alcanzó 4 grados de intensidad.

El fenómeno se sintió con regular intensidad en Valparaíso y Viña del Mar, alcanzando 3 grados, en tanto que en la capital el temblor se sintió especialmente en los edificios de altura y su intensidad fue de 2 grados.

El sábado, otro sismo de 4 grados afectó a todo el litoral central en lo que se consideró como réplica del terremoto del 3 de marzo que ocasionó 177 muertos y un millón de damnificados.

10 DE JUNIO '85.

EXPLOSION.

El clandestino Frente Patriótico Manuel Rodríguez reivindicó hoy el estallido de una poderosa bomba colocada frente al palacio presidencial de La Moneda, en el céntrico hotel Carrera de Santiago de Chile, sin causar lesionados.

Una voz telefónica anónima, que se identificó como miembro de la organización izquierdista señaló a las agencias noticiosas internacionales que la detonación se hizo coincidir con el regreso a Santiago de Pinochet.

La voz indicó que la explosión fue causada "por una bomba de ruido instalada por miembros del FPMR que no pretendía hacer daños a personas inocentes y fue colocada en una habitación del hotel con el objetivo de provocar un remezón sin ocasionar daños a terceros".

La voz masculina, reveló que desde marzo el FPMR está en una acción denominada "Contra la tiranía, el pueblo a la ofensiva", que contempló entre otros hechos "el rescate hace una semana de nuestro hermano Fernando Larenas desde una clínica y pensamos seguir con acciones en estos días".

...sigue 10 de junio...

PASCUA-INCIDENTE.

Siete estudiantes fueron detenidos en Santiago de Chile, cuando la policía reprimió a más de un centenar de manifestantes contrarios a que EE.UU instale un aeropuerto en la Isla de Pascua.

Los organizadores de la manifestación, que se realizó en las cercanías del consulado estadounidense, dijeron que la policía utilizó sus bastones contra los estudiantes, que portaban pancartas en las que expresaban su oposición al proyecto.

SISMO.

Un temblor de regular intensidad se registró hoy en el norte de Chile y su epicentro fue localizado en la Cordillera de los Andes sobre la frontera con Argentina.

En la ciudad de Copiapó el movimiento se registró a las 11h36 locales, con una magnitud de 4 grados, informó el Instituto de Geofísica y Sismología de la Universidad de Chile.

11 DE JUNIO '85.

CHILE-ESTUDIANTES.

Grupos de estudiantes protestaron hoy contra las autoridades chilenas, en manifestaciones callejeras que estallaron en Santiago y la ciudad de Concepción.

Cientos de alumnos de la Universidad de Concepción marcharon hasta los tribunales para reclamar "justicia", luego que la estudiante Paz Macaya fue golpeada y violada por desconocidos, en un incidente de aparentes proyecciones políticas.

El atentado ocurrido el sábado pasado fue similar al secuestro y violación de otra joven en la ciudad de Viña del Mar, cuyos atacantes se identificaron como miembros de la clandestina Acción Anticomunista (ACHA).

"Si los jueces no asumen el papel, serán responsables de la violencia que se desate", advirtió el Presidente de la Federación de Estudiantes de Concepción, Juan Angel Villanueva, poco antes que la policía disolviera a los manifestantes con gases lacrimógenos.

En Santiago, más de un centenar de alumnos de la enseñanza media levantaron barricadas con neumáticos en llamas en la concurrida avenida Vicuña Mackenna, para exigir el restablecimiento de su antigua Federación de Estudiantes Secundarios (FESES), disuelta en 1973.

...sigue II de junio...

CHILE-SISMO.

Un sismo de 30 segundos de duración afectó hoy la zona central de Chile, a las 07h14 locales, sin causar daños ni víctimas, informó la Oficina Nacional de Emergencias (ONEMI).

Aparentemente el epicentro estuvo en el mar, al suroeste del puerto de Valparaíso, en donde el remezón tuvo grado 4 a 5.

En Santiago, se sintió con grado 2 a 3 y en la localidad de La Ligua la medición anotó grado 4.

En el puerto de San Antonio el movimiento fue suave, dijo la policía.

CONTAMINACION .EMERGENCIA.

Medidas de emergencia adoptaron hoy las autoridades en Santiago para combatir la contaminación atmosférica, que en las últimas horas alcanzó niveles alarmantes para sus 4.000.000 de habitantes.

La cantidad de polvo en suspensión, que semeja una enorme nube sobre esta capital, es la causa de un aumento en las alergias, problemas respiratorios, irritaciones de los ojos y otros síntomas que afectan a la población, según indicaron fuentes médicas.

"Hemos entrado a una etapa crítica y esto requiere la aplicación de diversas medidas", dijo el Ministro de la Salud, Winston Chinchón, al anunciar un drástico programa de control en industrias y vehículos para detener las emanaciones de desechos gaseosos y evitar el avance del smog.

El Ministro advirtió que si las condiciones no mejoran en las próximas 48 horas será necesario cerrar algunas industrias del radio urbano, pero también se supo que las autoridades consideran la suspensión del tránsito de vehículos en determinadas zonas de la ciudad.

12 DE JUNIO '85.

ESPANA-PROTESTA.

La embajada de España en Santiago consideró insatisfactoria la respuesta de las autoridades chilenas a una nota de protesta tras el incidente en que fue detenida la hija de un diplomático.

El embajador, Miguel Solano, proyecta concurrir en las próximas horas al Ministerio de Relaciones Exteriores, para requerir mayores antecedentes sobre las razones que tuvo la policía para retener a Leonor Gimeno.

..//..

....sigue dia I2 de junio...

La Cancillería chilena indicó que la joven no fue detenida sino "retenida", porque mostró ante la policía "una actitud inconveniente".

Fuentes de la embajada dijeron que esta explicación es insuficiente porque no señala las causas específicas de la detención.

PASCUA.

La controversia desatada en Chile por el futuro de la Isla de Pascua cobró hoy nueva fuerza cuando el Vicealmirante en retiro Charles Le May propuso "arrendar" o "vender" ese lejano territorio del Pacífico.

"Así podríamos aliviar en parte la presión de la deuda externa" dijo el marino, ex jefe del estado mayor de la armada, aludiendo al endeudamiento chileno estimado en más de 20.000 millones de dólares.

En una carta publicada hoy por El Mercurio, le May se mostró partidario de arrendar la legendaria Isla a EE.UU por un período de 25 años, en lugar de permitir que ese país convierta el pequeño aeropuerto de Pascua en una pista de aterrizaje para sus transbordadores.

"Otra solución definitiva podría ser la venta de la isla, que sólo acarrea grandes gastos, sin que se haya logrado integrar a los pascuenses a la comunidad nacional", dijo el oficial retirado.

Encabezados por el ex Embajador en Estados Unidos Radomiro Tomic los críticos sostienen que tal alternativa es dramáticamente real, porque la propia NASA ha indicado que la posibilidad de que sus naves enfrenten aterrizajes de emergencia es una entre 10.000.

Sobre este antecedente, si a partir de hoy hubiese un vuelo mensual del Challenger o el Discovery, el primer descenso en Pascua se produciría dentro de 833 años.

Tomic se pregunta entonces por qué EE.UU quiere la isla, ahora.

Y su respuesta se atiene a la estrategia de defensa que Reagan planteó en marzo pasado, conocida como "la guerra de las estrellas".

Una guerra en que se verían envueltos los transbordadores y los 1.700 habitantes del solitario punto del Pacífico Sur, considerado como el mayor museo del mundo al aire libre por los misterios que ocultan los escasos vestigios de una cultura desaparecida.

Los gigantescos "Moais", estatuas de piedra de más de 200 toneladas, son el principal desafío para los investigadores, porque fueron construidos por una civilización que quiso proyectarse hacia el futuro, hacen 15 siglos.

La Sociedad de Escritores de Chile (SECH), preocupada por este aspecto cultural, pidió que el problema sea resuelto mediante un plebiscito. 36 familias pascuenses, representadas por el patriarca Alberto Hotus, también demandaron una consulta popular.

Todo indica, sin embargo, que las autoridades de Santiago aprobaran el proyecto de la NASA, y que en los próximos meses los técnicos norteamericanos desembarcaran en el territorio pascuense.

El embajador de EE.UU, James Theberge, que la semana pasada visitó la isla, dijo que la ampliación del aeropuerto de Mataverí en 400 metros tendrá un costo de 20.000.000 de dólares.

"Quienes critican este proyecto son personas que se oponen al Occidente y a los Estados Unidos. Y ese no es nuestro caso", afirmó por su parte, el ministro de defensa, Vicealmirante Patricio Carvajal.

13 DE JUNIO '85.

CAEN VENTAS CHILENAS.

Las ventas de los grandes almacenes chilenos, que proporcionan a la población el grueso de los alimentos y productos esenciales, sufrieron notoria baja en el periodo enero-abril de este año, en comparación con 1984, informó el servicio estatal de estadísticas.

Las mayores caídas de facturación se produjeron en las ciudades de Santiago, Valparaíso, Viña del Mar, Concepción y Talcahuano, que suman dos tercios de los 12 millones de habitantes.

14 DE JUNIO '85.

MAGISTRADOS-LATAM.

Jueces de Argentina, Brasil, Bolivia, Paraguay, Uruguay y Chile celebran hoy en Santiago en consejo central de la Federación Latinoamericana de Magistrados, que se prolongará hasta el próximo domingo.

La entidad fue formada en Santiago en 1977, con el fin de vincular a los países latinoamericanos que tienen una común idiosincracia y que aplican una legislación basada en antiguas leyes españolas.

El presidente de la Corte de Apelaciones de Valparaíso, Alfredo Pfeiffer, dijo que durante el desarrollo del encuentro bianual, los jueces intercambiarán experiencias sobre el mejoramiento de la operatoria de los tribunales. Los objetivos de la federación son los de procurar la independencia permanente, real y efectiva del Poder Judicial; ampliar y perfeccionar el conocimiento y cultura de los magistra-

...sigue 14 de junio..

dos y estrechar los contactos entre los jueces de los países asociados.

15 DE JUNIO '85.

PETROLEO.

La compañía chilena Petrox, filial de la estatal Empresa Nacional de Petróleos, rescindió el contrato para abastecer de etileno a la transnacional PetrodowChemicals, que lo empleaba en la fabricación de plásticos.

El precio de venta acordado en el convenio está por debajo del costo de producción y por ello la firma chilena acumuló una pérdida de 170 millones de dólares.

ESCRITORA-DECESO.

La escritora chilena Marcela Paz, Premio Nacional de Literatura 1982 por su célebre creación infantil sobre las aventuras de Papelucho, falleció el martes pasado en Santiago a la edad de 83 años.

Ester Huneus, que era su verdadero nombre, cautivó con su fino humor a generaciones de Chilenos y sus obras para niños fueron traducidas al francés, inglés y japonés.

SISMO.

Un sismo de regular intensidad se registró el jueves en la zona agrícola chilena, afectando las ciudades de Chillán, Concepción, Talcahuano y Los Angeles, sin ocasionar víctimas, según informes preliminares de la policía.

En Los Angeles el sismo tuvo 3 grados de intensidad, en tanto que en Chillán, el fenómeno telúrico adquirió 4 grados, causando alarma en la población.

La policía militarizada de Carabineros de Chillán indicó que el temblor se registró a las 21h59 y habría causado algunos daños en el sistema interconectado de la Empresa Nacional de Electricidad, causando un apagón en Santiago, Los Andes, Valparaíso y Viña del Mar.

17 DE JUNIO '85.

CHILE-OIT.

Chile está cumpliendo con todos los convenios internacionales, afirmó el Ministro del Trabajo, Alfonso Marquez de la Plata, antes de viajar a Ginebra para participar en la reunión anual de la Organización del Trabajo (OIT).

El Secretario de Estado informó que en la reunión internacional "vamos a dar a conocer todos los progresos que se han hecho en el país en los aspectos previsional y laboral"....

ESTADO DE SITIO.

El general Pinochet levantó hoy el estado de sitio, que había sido decretado en enero pasado por una duración de seis meses.

Sim embargo, sigue vigente el toque de queda de las 00h00 a las 5h00 de la mañana.

19 DE JUNIO '85.

PAPA-CHILE.

Si el Papa Juan Pablo II visita Chile, el gobierno militar debe restablecer la plena libertad de expresión para que la opinión pública esté "bien informada", advirtió el nuevo Cardenal chileno, Monseñor Juan Francisco Fresno.

Sus palabras fueron interpretadas como un indirecto mensaje para que el gobierno de Pinochet levante las restricciones que impuso a la prensa hacen siete meses.

"En una visita del santo padre a Chile, todo el pueblo debe tener la oportunidad de estar muy bien informado", dijo Monseñor Fresno, en su primera rueda de prensa como nuevo Cardenal.

Un posible viaje del Sumo Pontífice a Chile ha sido mencionado en reiteradas ocasiones, como corolario de su mediación en el conflicto con Argentina por el canal Beagle, donde ambos países ratificaron a comienzos de mayo un tratado de paz y amistad.

Monseñor Fresno agregó que las restricciones a la libertad de información deben ser levantadas por la misma autoridad "que ha impuesto las limitaciones".

20 DE JUNIO '85.

INFLACION CHILENA.

La inflación chilena se incrementó en un dos por ciento en mayo, informó la Dirección Estatal de Estadísticas.

Para los cinco primeros meses del año, el índice marca un 12,9 % en comparación con el 5,2 % registrado en el mismo período de 1984.

PETROLEO CHINO A CHILE.

La Empresa Nacional de Petróleos de Chile (ENAP) compró 100.000 toneladas de petróleo crudo a China, se informó oficialmente.

La partida llegará en agosto, para su refinación en las instalaciones que ENAP posee en Con Con, en la costa central del país.

La compra equilibrará la balanza comercial entre las dos naciones, que hasta ahora era favorable a Chile por las grandes adquisiciones chinas de cobre, salitre y maderas.

22 DE JUNIO '85.

CHILE-ESTADOS UNIDOS.

En Chile va a volver la democracia en los años venideros y "los Chilenos van a encontrar su verdadero camino", vaticinó el Embajador de EE.UU en Chile, James Theberge.

"Yo creo que la democracia es el mejor sistema de gobierno y es lo que buscan los pueblos en este continente", expresó el diplomático en una entrevista publicada la semana pasada por el diario El Mercurio en Santiago.

Refiriéndose a la situación política interna chilena, Theberge dijo que "dado que es un país con una tradición democrática muy firme, lo que más me ha sorprendido es lo muy politizado que han sido y siguen siendo los Chilenos".

Subrayó que "más sorprendente para mí es que las ideologías siguen teniendo un impacto muy fuerte en la visión del mundo de muchos sectores chilenos".

El diplomático advirtió que el hecho que las ideologías sigan vigentes entre los Chilenos, "hace difícil un consenso general en cuanto a una transición democrática".

En otra parte de la entrevista, Theberge manifestó que "no hay posibilidad de establecer una sociedad razonablemente justa y libertaria sin un sistema democrático, es decir, de instituciones poli-

ticas libres".

Agregó "que por eso los pueblos siempre recurren a la democracia después de haber vivido episodios de gobiernos no democráticos".

"Y esa es una constante en la historia de América Latina".

Theberge dijo que el compromiso de su gobierno es "con la libertad de prensa, la libertad de opinión y de expresión y el interés de la mayor amplitud de las libertades".

El embajador que próximamente abandonará sus funciones en Chile, dijo que "hay una tendencia a la democracia en América Latina, especialmente en Sudamérica, estos últimos años".

"Sabemos muy bien que en cada país hay dificultades especiales para que la democracia tenga éxito, pero hay que seguir luchando".

"Creo que hay que preparar el terreno, establecer las bases para una democracia estable. No es cuestión de tener elecciones de un día para otro, porque sin las bases institucionales, sin consenso democrático, si los valores democráticos no tienen raíces, difícilmente funcionará bien".

Añadió que cualquier transición hacia la democracia "es responsabilidad del gobierno y de la oposición".

25 DE JUNIO '85.

CANCILLERIA-EXILIADOS.

La Cancillería chilena negó estar dispuesta a revisar los expedientes de 4638 exiliados que tienen prohibida la entrada en el país.

27 DE JUNIO '85.

DEPOSITOS DE CHILENOS.

Personas y empresas de Chile tenían 2.040 millones de dólares depositados en bancos del extranjero a finales de 1984, según un informe del Fondo Internacional difundido en Santiago.

La cifra supera en 200 millones la cantidad registrada en diciembre de 1983 y representa un aumento de 37 % con respecto al monto del mismo mes de 1983. Los 2.040 millones acumulados a diciembre del año pasado equivalían aproximadamente al 10 % de la deuda externa de entonces, considerada una de las mayores del mundo per capita.